



# 上野小学校だより

令和7年5月30日  
6月号  
勝浦市立上野小学校  
HP <http://www.chiba-a.jp/ueno-e/>

## 手塩にかけて

今年は、沖縄地方よりも先に九州地方が観測史上初めて、梅雨入りの発表がありました。今年の梅雨入りは例年より若干早いようですが、関東地方では、例年6月4日頃に梅雨入り宣言があります。

6月を代表する花の1つに「紫陽花（アジサイ）」があります。花言葉もいくつかありますが、その中の一つに「和気あいあい」、「一家団欒、家族の結びつき」などがあります。紫陽花の小さな花がひしめき合って咲く姿に由来しているそうです。枝が太く葉も大きいので、花に見立てた家族が支え合っている様子が想像できます。

通勤途中、車窓から見える景色は、田植えが終わり、上野らしい田園風景となりました。米農家の方は田植えが終わると、今度は草刈りや水の管理、台風などからの被害を心配しつつ世話をし、やがて実りの秋を迎えます。米農家の方は、我が子のように手塩にかけて米を育てています。有難くいただくなくてはと改めて思います。

以前育児教室を参観した際に、講師の方から次のような話をうかがいました。

1. 「乳児はしっかり、肌を離すな」
2. 「幼児は肌を離せ、手を離すな」
3. 「少年は手を離せ、目を離すな」
4. 「青年は目を離せ、心を離すな」

講師の方からは、小学校時代は、あれやこれやと手を出しすぎず、じっと見守ることが大切であると話がありました。失敗や挫折をしながらも、自分で成長しようとする姿を、温かく見守る心のゆとりを持ちたいものです。

先日1年生が植木鉢に土を入れて朝顔の種をまき、花壇の周りに並べました。朝顔の成長を観察して、タブレットなどに記録しています。4月に入学した1年生も日々成長しています。

6月になると1学期の折り返しとなります。子供たちは、落ち着いて学習や生活に励んでいます。また、各学級でも発達段階に応じた様々な目標やルールを決め、その定着に向けて取り組んでいます。学校生活を通して、繰り返すことで身につけていく、成長していく部分が多くあります。しっかりと土台作りのため、ご家庭の協力のもと、安定した生活リズムを確立していきたいと思っております。

5月31日に開催予定の運動会に向けて、どの学年も力を合わせて練習をがんばっています。保護者や地域の皆様、子どもたちの成長を参観いただき、応援をお願いいたします。

## 6月のおもな行事予定

(下校時刻に注意してください。)

- |                             |                        |
|-----------------------------|------------------------|
| 1日(日) 運動会予備日                | 16日(月) クラブ活動           |
| 2日(月) 運動会振替休業               | 17日(火) たけのこ学級          |
| 3日(火) 全校朝会、長谷川 先生勤務開始       | 18日(水) 読み聞かせ           |
| 4日(水) 租税教室(6年)、読み聞かせ        | 19日(木) 薬物乱用防止教室(6年)    |
| 5日(木) 心肺蘇生法(教職員)            | 職員会議                   |
| 6日(金) 交通安全教室                | 23日(月) 職員胸部X線撮影        |
| 9日(月) 委員会活動                 | 25日(水) 教育事務所訪問、部活動中止   |
| 10日(火) 磯観察、弁当持参、体重測定(低学年)   | 26日(木) モンシロチョウ羽化授業(3年) |
| 交通指導、安全点検、部活動中止             | 27日(金) 国会見学(6年)        |
| 諸費自動払込日                     | 30日(月) 全校朝会、JRC登録式、    |
| 11日(水) 体重測定(高学年)、HyperQU実施日 | 委員会活動、月末統計             |
| 12日(木) スクールバス来校             |                        |

## 夷隅郡市陸上競技大会

5月18日(日)、国際武道大学を会場に、夷隅郡市陸上競技大会が行われました。

上野小の代表として各競技に参加した選手のみなさんは、練習の成果を発揮し素晴らしい活躍を見せてくれました。また、選手のサポート役として積極的に活動したり、全力で応援したりする子どもたちの姿に、上野っ子のチームワークのよさを感じました。



保護者の皆様には、たくさんのご協力や応援をいただき、ありがとうございました。

### ～入賞おめでとうございます～

- |           |     |            |     |
|-----------|-----|------------|-----|
| 6年女子100M走 | 第1位 | 男子ソフトボール投げ | 第3位 |
| 6年男子100M走 | 第6位 | 女子ソフトボール投げ | 第8位 |
| 共通女子800m走 | 第8位 |            |     |
| 男子400Mリレー | 第6位 |            |     |

## いじめゼロ集会

4月30日(水)に、「いじめゼロ集会」を行い、標語の発表、「いじめゼロ宣言」を行いました。また、各学年でいじめゼロの目標を立て発表しました。



### 「いじめゼロ集会」

#### 校長講話 「命の大切」から抜粋

「命を大切にするキャンペーン」は、皆さんがまだ生れる前の平成7年からはじまりました。私が先生になりたての頃です。最初は、「いじめ撲滅キャンペーン」という名称でした。それ以降、すべての学校で、子ども達が生き生きとして学校生活を過ごし、豊かな心を育むことができるように活動してきました。

そこで、皆さんに質問です。あなたの大切なもの何ですか？ 大切だと思うものに手をあげてください。「ゲーム？ スマホ？ 勉強？ 習い事？ ペット？ 友だち？ 先生？ 家族？ 命？」

今、全員が「命」で手をあげたので聞きます。なぜ命は大切なのでしょう？

私は、命が大切な理由を3つ考えました。

1つ目は、命はなくなると、もう2度と戻らないからです。人は死んだら、生き返ることはありません。リセットはできないのです。

2つ目は、命がなくなると、本人が一番悲しいからです。これから先、辛いこともあるかもしれませんが、それよりも楽しいことがたくさんあります。皆さんの中に、総理大臣になる人やノーベル賞をとる人がいるかもしれません。皆さんには限りない可能性があります。でも、死んでしまったら、何一つできません。とても悲しいことだと思いませんか？

3つ目は、命がなくなると、家族や友だち、学校の先生方、地域の方々が悲しむからです。特に、お母さんやお父さんは、悲しくて毎日泣いて過ごすと思います。そして、大切な我が子を守れなかったのかと、いつも自分を責め続けると思います。

大切な大切な命です。たった1つしかない命です。自分の命とともに人の命も大切にしましょう。いじめは絶対に許しません。暴力はいけません。悪口も言葉の暴力です。

辛いことがあったら、すぐに先生方に相談してください。また、いじめを見聞きしたら、すぐに先生方に話をしてください。私たちは皆さんの味方です。

実行委員から発表のあった、上野小学校スローガンをみんなで創っていきましょう。

実行委員の皆さん、素晴らしい集会をありがとうございました。



## 夷隅郡市陸上競技大会

5月18日(日)に、夷隅郡市陸上競技大会が国際武道大学陸上競技場で行われました。

出場した選手は、練習の成果を發揮し、自己ベストの更新を目指して、全力で競技しました。



## PTA奉仕作業ありがとうございました

24日(土)のPTA奉仕作業では、グラウンド整備や除草作業を行いました。

多くの保護者の方(子ども達)に参加いただき、とてもきれいになりました。おかげで、運動会に向けて、子ども達はきれいなグラウンド、環境で練習や運動会を行うことができます。

とても助かりました。今後もご理解とご協力をお願いいたします。



## 運動会

いよいよ明日が運動会となります。全校児童の一人一人に役割分担があり、子どもたちは競技や応援だけでなく、自分の役割の仕事にも一生懸命取り組んでいます。

特に高学年の児童は、自分たちが運動会を作り上げるといった意欲が感じられ、その意欲の高さから、成長を感じています。

今年の運動会のテーマは、6年 さん作の「一致団結 みんなが主役の運動会」です。このテーマが達成できるように練習を頑張っています。

28日(水)に予行練習を行いました。運動会当日は、8:35から開会式。種目は、ラジオ体操、エール交換、徒競走、カップ音頭、障害物競争、全校綱引き、応援合戦、団体種目、紅白リレー。閉会式後に引き渡し訓練となります。



## 部活動

6月3日(火)から部活動の練習開始を予定しています。運動部では、体力作りから始めて、少しずつ活動内容を増やしていきます。ご理解とご協力をお願いいたします。